

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie

Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse

Band: 94 (1985)

Heft: 6

Vorwort: Éditorial : de lui à elles

Autor: Seydoux, Yves

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOMMAIRE

- 3** En bref
- 5** De lui à elles
Editorial d'Yves Seydoux
- 6** Querelle des anciens et des modernes
Pour et contre
- 8** L'image de la femme
Interview d'Elisabeth Kopp
- 10** Secrétaires:
de la dactylo au ministre
Les secrétaires des sections se présentent
- 12** Dames à tout cœur
Celles qui ont marqué la Croix-Rouge suisse
- 15** La «Dame à la lampe»
1852, guerre de Crimée
- 16** Le courage d'être patriote
Le Service Croix-Rouge
- 18** Assumer son patriotisme
Reportage
- 19** ...dalla svizzera italiana
100^e Assemblea dei delegati
- 24** «Parle, femme!»
Eveil des femmes
- 26** Profitez sans risques des bienfaits de l'été
La nouvelle rubrique
«A votre santé»
- 27** Un service de la joie
Le chauffeur du car pour handicapés raconte...
- 28** Un souvenir de Locarno
La 100^e Assemblée des délégués
- 31** La Rose d'été
Portrait de l'artiste:
Rose-Mary Joray

EDITORIAL

De lui à elles

S'il existe un serpent de mer qui jaillit à intervalles réguliers des méandres de l'actualité politique, économique, sociale, voire sportive, c'est bien la prose relative à l'égalité hommes – femmes. Très en vogue il y a dix années encore, elle est aujourd'hui à la recherche d'un second souffle. A moins que ça ne soit le chant du cygne.

Les «suffragettes» se sont en effet usé les crocs sur leurs excès; elles ont abusé de slogans et médusé celles qu'elles prétendaient défendre. Celles-ci ne se sont alors pas reconnues dans le registre guerrier utilisé par celles-là.

Pour bon nombre de femmes, le mâle n'était pas ce grand méchant loup pétri d'ambition et de volonté dominatrice. À moins qu'elles ne se soient rendu compte que le loup pouvait aussi être louve. Il y a eu Hitler. Mais il y eut également Catherine de Médicis.

Que l'on ne s'y méprenne pas, il ne s'agit pas, ici, de nier l'existence d'injustices. Mais sont-elles le fait de l'homme à l'égard de la femme ou de l'homme tout simplement?

Et la femme au sein de la Croix-Rouge? – Vous le constaterez vous-même dans ce numéro, l'institution leur doit beaucoup. Elles sont à la base des grands développements que la Croix-Rouge suisse a connus ces cinquante dernières années. S'il y a eu les penseurs Croix-Rouge, il y eut aussi les «moteurs» Croix-Rouge, cette cohorte de pionnières, femmes d'action et de tête. Organisatrices et coordonnatrices d'opérations d'envergure durant la dernière guerre par exemple, carte de visite et âme des sections aujourd'hui, elles n'ont pas couru et ne courront pas les titres ronflants. Eminences grises plutôt qu'égéries, elles n'en possèdent pas moins d'autorité. Entre une certaine apparence du pouvoir et le pouvoir réel que confèrent l'action et l'engagement, elles ont fait leur choix. Pour le plus grand bien de l'institution. Si Henriettes Dunant m'étaient contées...